

dodis.ch/54446

La Présidente de l'American Field Service (AFS) suisse, Claude-Marie Halbritter, au Chef du DPF, le Conseiller fédéral Max Petitpierre¹

Montreux, 10 février 1957

Je me permets de vous écrire, connaissant votre intérêt pour la jeunesse suisse, pour vous parler des étudiants qui, chaque année plus nombreux, partent aux États-Unis sous les auspices de l'American Field Service International Scholarships. J'aimerais vous demander si, à l'instar de Monsieur Paul-Henri Spaak² en Belgique, vous auriez l'obligeance d'accepter de faire partie de notre comité de patronage.³

L'AFS est une association sans affiliation politique ni religieuse qui, grâce à la générosité du public américain, invite des jeunes gens et jeunes filles de trente-quatre pays à passer une année dans une famille américaine, fréquentant une High School. Actuellement, ils sont environ au nombre de neuf cents aux États-Unis. Fondée en 1914, par des volontaires qui participèrent aux deux guerres mondiales comme conducteurs d'ambulances qu'ils avaient fournies eux-mêmes, cette association a pour but d'établir un contact personnel entre les étudiants et les communautés de différents pays en vue d'une meilleure entente mondiale.

En Suisse, dès 1953 ce sont environ soixante-dix jeunes, dont dix Lausannois, qui ont été choisis dans des gymnases par Monsieur le Professeur Rapin, de Lausanne,⁴ Monsieur le Professeur Buchmann, Président des gymnases suisses et par l'Ambassadeur des États-Unis à Berne, pour bénéficier de ce programme. Pour prouver leur reconnaissance, et pour faire connaître leur pays et leur genre de vie, ces étudiants «returnee» suisses invitent de jeunes américains à passer leurs vacances d'été dans notre pays, comme le font les étudiants des autres pays européens. Nous en avons accueilli une trentaine en 1955 et en 1956. Nous espérons

¹ Lettre: CH-BAR#E2003A#1971/44#519* (o.316.1). Rédigée et signée par Marie-Claude Halbritter, dodis.ch/P58517, Présidente de l'American Field Service (AFS) suisse.

² Paul-Henri Spaak (1899–1972), dodis.ch/P153, homme politique belge, Président de l'assemblée commune européenne de 1952 à 1965 et Secrétaire général de l'OTAN de 1957 à 1961.

³ Note manuscrite en tête de ce paragraphe: «Répondre aimablement, mais d'avis qu'il n'est pas opportun de patronner trop de comités et d'institutions, doit se réserver qu'aux comités d'un intérêt beaucoup plus général pour l'ensemble du pays.» Cf. à ce propos également dodis.ch/54506.

⁴ L'engagement de René Rapin, professeur à l'Université de Lausanne et Vice-président de la Société suisse-américaine pour les relations culturelles, sera constant dans les années qui suivent, cf. le Forum sur les écoles suisses et américaines qu'il organise le 25 avril 1963 à Lausanne. Le programme annonce une discussion avec «un groupe de jeunes Suisses et Suissesses ayant eu l'occasion de fréquenter, comme étudiants ou élèves, des «collèges» et écoles américaines. Les comparaisons qu'on fait entre les écoles américaines et européennes constituent un problème des plus intéressants», cf. CH-ACV, P Swiss American Society for Cultural Relations 102 (1963).



42

faire mieux encore cet été, car les familles qui ont bien voulu participer au programme d'été déclarent avoir fait une expérience très profitable.

Je suis à votre entière disposition pour de plus amples renseignements. En espérant qu'il vous sera possible de donner suite à ma demande,⁵ ce qui serait un sérieux appui pour la cause de l'AFS en Suisse, je vous présente, Monsieur le Conseiller Fédéral, mes salutations les plus respectueuses.⁶

⁵ Pour la réponse négative du Conseiller fédéral Petitpierre cf. doc. 6, dodis.ch/54447.

⁶ Note d'accompagnement du 14 février 1957: «Le chef du département serait plutôt négatif.» Cf. le facsimilé dodis.ch/54446.